

NUEVA ILLICE

Revista Semanal, Órgano
de la Sociedad Cultural y
Artística Blanco y Negro

SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. 0'50 ptas
Península de España, trimestre. 2'00 »
Extranjero, trimestre. 2'50 »

Año X  Núm. 518

Elche 16 de Julio de 1922

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Canalejas, número 45, donde
se dirigirá toda la correspondencia.
No se devuelven los originales.

Una excursión

A principios de esta semana regresaron de una excursión al salto que la Hidroeléctrica está construyendo en el río Júcar, don Carmelo Serrano, don Carlos Antón, don Diego Pascual, don Francisco Quiles y don Pascual Roman, acompañados don Pascual Antón, don Francisco Brotóns y Manuel Martínez, del Consejo de La Electromotriz, y del ingeniero D. Juan Longoria.

Creyendo de interés para Elche lo que los excursionistas hayan podido ver, preguntamos a uno de ellos qué impresión traían de su viaje y nos ha dicho lo siguiente:

«Salimos de Valencia en automóvil; pasamos por Sagunto y Chiva, y por una carretera muy accidentada, que va a Cofrentes, llegamos al salto que la hidroeléctrica está construyendo. Este salto está emplazado en la confluencia del río Júcar con una cascada, y tiene ochenta y dos metros de altura. Para bajar de la cumbre del monte, donde desemboca el túnel, hasta el lecho del río, donde está la sala de máquinas, hay 328 escalones de unos veinte centímetros; comparando estas cifras puede verse lo peligrosamente vertical de la escalera.

En la sala de máquinas hay dos grupos, compuestos cada uno de dos turbinas y un alternador; desarrollarán una fuerza de treinta a cuarenta mil caballos. Un grupo está ya concluido y el otro muy adelantado; la parte eléctrica casi finalizada, la están montando. Por lo que vimos y nos dijeron los directores de las obras, a últimos de año estará funcionando, con lo cual habrá fuerza sobrada para que las máquinas de «El Progreso» trabajen en buenas condiciones.

Del salto nos fuimos por el canal y túnel, que tiene cinco metros y medio de ancho por cuatro y medio de altura. Pasado el túnel se encuentra el sitio donde se quería emplazar la primera presa, de la que se desistió por dificultades en la cimentación. En este sitio se ha hecho un arco y se está construyendo encima el canal, de cemento armado.

En una altura, a unos cien metros del puente,

está la fábrica de cemento hecha por la Compañía para estas obras, en las que han legado a trabajar once mil operarios. Hay que fijarse en lo que esto significa en un terreno que pueda juzgarse con decir que en un trayecto de 50 kilómetros no hay tierra laborable: son todo montes altísimos, de vegetación exuberante en los que la carretera va haciendo zigzags por alturas y precipicios que dan escalofríos. Allí todo ha tenido que crearse por la Compañía: panaderías, mercados, alojamientos, escuelas, asistencia médica y religiosa, farmacia, etc. etc.

Nosotros hemos regresado satisfechísimos, tanto de lo que hemos visto como de la amabilidad y cortesía de los ingenieros y empleados que nos acompañaron, y aprovechamos esta ocasión para reiterarles públicamente nuestro agradecimiento.

Las corridas del Cuartel

(Hace 20 años)

Hay en Elche un edificio inmenso, enclavado en el barrio del Pla, el cual está dedicado a heterogéneos usos. En él tienen cobijo el Cuartel de Carabineros, el Frontón, el Refugio de Pobres, la cárcel de partido..... En el patio de esta enorme edificación—¿es de la época de Carlos III?—había un redondel espacioso que se habitaba para las corridas de toros, para las compañías ecuestres y para los ensayos de la Centuria Romana. En la época a que hago referencia dominaban las noviliadas. Guerra y *Confitero*, de Alicante, *Negrete*, de Murcia, *Banderas*, de Cartagena, eran el eterno cartel de aquellas corridas eternas. Exceptuando los picadores, la fiesta no carecía de nada. Y había que ver a las cuatro de la tarde partir de la Glorieta nuestra banda de música a los acordes de un jacarandoso pasodoble, llevando por delante una pléyade de golfillos, tirándose volteretas, y detrás a la gente seria, endomingada, satisfecha de haber nacido. ¡Qué bella es la vida!

Aún recuerdo el contraste que hizo la desgracia

NUEVA ILLICE

—¿te acuerdas, Fausto?—de un pobre guarda-agujas del tren *Chicharra*, mutilado, al ser conducido al Hospital a los acordes del pasodoble torero.

Las corridas domingueras no tenían nada de particular. Se lucían trajes de alamares del tiempo de la nanita, se pinchaba hasta en la arena y disfrutaba la gente *un porción*. Pero donde la alegría se desbordaba, donde la chirigota impregnaba la atmósfera, donde gozábamos hasta lo inverosímil, era en las novilladas de los lunes, dedicadas al gremio sutoriano y a las muchachas de las fábricas. ¡Qué tiempos aquellos! Por la insignificante suma de quince céntimos nos pasábamos un par de horas de jolgorio, de locura, de *destroncación*.



Siempre, en las novilladas de los lunes, había alguna novedad: unas veces constituía ésta Paco el Andaluz, característico tipo del Albaicín; otras veces era el maestro Picazo, un sastre alto y pilongo, calcomanía plasmada del célebre D. Quijote. No faltaba de vez en vez el *intrépido* Don Tancredo, que ora abandonaba el pedestal en alas de su pavor, ora recibía del astado el premio a su osadía. ¡Aquello era una juerga con todas las de la ley! Véase la muestra.



Paco el Andaluz, con pantalón ceñido y guayabera chula, salió a los medios. El público adoraba en él, sobre todo el sexo bello que era el que casi en su totalidad ocupaba los tendidos. ¡Qué figura de hombre! Fuerte, moreno tirando a negro, con unos ojos grandes y asesinos de un cardíacismo agudo, era este Paco el dueño y señor de tanta belleza, el árbitro de las artes plásticas, el amo del cotarro. Alegró a la fierecilla con un capotillo rojo, impresionó a la gente con unas cuantas *poses* elegantes y cosechó una de aplausos que daba envidia. ¡Qué tío!

Cambiaron la suerte y, crecido por su faena, pidió un par de las cortas. ¡Música, maestro! El pueblo soberano pedía aquel vermouth con seltz. Y la música atronó el espacio, y los aplausos acompañaron a la música y Paco el Andaluz, sonriente y sandunguero, citó al torete en medio de la plaza. Arrancó el bicho, cambió en falso, y no pasó nada. ¡Olé tu madre!—decían las muchachas. Vuelta a citar al novillo, vuelta a preparar el terreno con pasos de rigodón y, por fin, ¡el descuaje! El becerro arremetió de pronto y cogiéndole por una nalga le zarandeo, haciéndole un primoroso siete kilométrico que le dejó a la intemperie todo el frontis reservado. ¡María Santísima la que se armó! Primero fué un grito de estupor, pero cuando el publiquito se dió cuenta del *espectáculo*, las carcajadas se oían en el Hondón de las Nieves. ¡Y que no son nadie quinientas mujeres en tarde de zambra!

Paco cayó al suelo hecho un guiñapo. Repuesto del susto se levantó y sin fijarse en el lamentable estado de su indumentaria—¡mientras quede un átomo de vida hay que luchar!—comenzó a saludar a diestro y siniestro, exhibiendo sus desnudeces con una inocencia encantadora. ¡Angelito!

—¡Bravo!—decían unos. —¡Valiente!—gritaban otros. —¡Guárdate eso!—rugían los más. Y las mujeres, presas de histérico escandaloso, gritaban, reían, se retorcían en un ataque de nervios, sin que el atolondrado Paco se diera cuenta del suceso, hasta que por fin el Guerra, de Alicante,—providencia de menor cuantía le echó un capote y cubrió pudoroso lo que la moral y la decencia no permitían que fuera expuesto a la vindicta pública.



¡Qué tardes aquellas! El maestro Picazo se traía un cartel de pronóstico *reservado*. Mucho hablar de toros, mucho alternar con la jente de coleta, pero en realidad nada entre dos platos. —¡Cuándo va a ser eso!—le decíamos los *amateurs*. Y el maestro, cachazudo y sentencioso, respondía: —*Tóo* llegará, ¡*carma!*— Y llegó. Fué, naturalmente, una de las tardes económicas. Unos cuantos amigos le obsequiaron con unas de *tres cepas* y como por obra de encantamiento el torero surgió icástico, en su propia salsa. Enfundado en su larga americana, con un trapo entre las manos, pisó la arena. El novillejo apenas si le llegaba a las rodillas; el conjunto dejaba bastante que desear. Mas ¡qué importaba! allí lo que se trataba de demostrar era el arte, la gracia, el estilo idiosincrático, y lo demás era alpiste para canarios.

Empujado por algunos peones avanzó unos metros, abrióse de capa y extendió hacia delante los brazos. No pretendo molestar a nadie, pero, francamente, aquello parecía una caña vertical con dos más cortas horizontales en sentido oblicuo, sosteniendo un trapo. Si le hubieran dicho que no se moviera mientras le enfocaban un Kodak, no se hubiera estado más quieto. Tan quieto se estuvo, que cuando avanzó el torete seguía en la misma *pose* y, claro, o te apartas o te aparto, no se apartó y recibió en pleno estómago, merced a un salto de cabra del novillejo, un golpetazo, que allá fué al suelo aparatosamente todo el tenderete.... Entre cuatro lo llevaron a la enfermería, dejando a su paso un reguero de líquido nauseabundo.

—¿Está herido? preguntábamos ansiosos.

Y los que le conducían contestaban, al mismo tiempo que apartaban la cara de aquella espita *perfumada*:

—No es nada, no hay que apurarse: es una digestión interrumpida.

J. MARÍN MARTÍ

NUEVA ILLICE

Venta a plazos

Relojes de oro de ley -:- Joyería fina en platino y piedras preciosas de una de las mejores marcas suizas -:- Escopetas de la famosa marca "El Cisne"

TODO GARANTIZADO

A PLAZOS MENSUALES

En los días del 10 al 15 de Agosto, estará en esta plaza, hospedándose en la fonda «La Confianza», D. Francisco Ortiz Angulo, de Jumilla (Murcia), con un extenso y bien surtido muestrario de las últimas novedades, pasando a domicilio a las casas que lo indiquen.

Representante en Elche:

VICENTE TORRES SERRANO

Desamparados, 6

De la vida local

Que nos vamos quedando solos, completamente solos, es cosa que puede notarse sin necesidad de tener que hacer un gran esfuerzo. Claro que esto de quedarnos «solos» bien puede comprenderse que lo decimos en un verdadero sentido figurado. La gente se nos marcha y a nosotros no nos quedará otro remedio que convertirnos en partes constituyentes de ese todo que se aleja por unos días del seno illicitano, para marchar como almas aventureras en busca de las frescas y risueñas brisas mediterráneas. Y es esto la cosa mas natural del mundo, porque después de una constante actividad, de un cotidiano tráfico ¿quién no siente anhelos de transformarse en errática avecilla para remontar el vuelo y olvidarse de este modo por algún tiempo hasta del eterno «doquinado»? Y es que la pintoresca Santapola y la bulliciosa capital de nuestra provincia se nos presentan en esta época como dos imanes poderosísimos, que constantemente nos atraen y que acaban por hacer que nos veamos obligados a plantificarnos el trajecito dominguero y a decir gritando con todas nuestras energías: ¡A la playa...! Hablarnos a nosotros, en estos momentos, de política, del agua de las fuentes que por fin llegó o de otras cosas semejantes, es perder el tiempo, pues le escucharemos de igual manera que si nos hablasen de la conquista del Arauco o de las hazañas de Rocambole. Hay que hablar de la mar, exclusivamente de la mar. Y es que hablando de esto, hasta parece que el calor no molesta tanto. ¿Qué será entonces allá en la orillita del mar arrullador, escuchando el armónico concierto de las olas y viendo como estas se deslizan al mismo tiempo lamiendo blandamente las rojizas arenas de la playa?

Esto es, sin duda alguna verdaderamente delicioso, y la gente que lo comprende muy bien, ya ha comenzado a lanzarse en pos de esas delicias. Por eso ya hemos visto varias noches pasar un sinnúmero de carros conduciendo la portátil barraca como un montón informe de maderas, sacos, cuerdas...

Y este conjunto de objetos que ahora al transportarlos se nos presentan confundidos y desordenados, serán luego más tarde, convenientemente dispuestos, la improvisada casita que quizá albergue la felicidad de toda una familia humilde y sencilla, que después de haber trabajado durante todo el año como abejas laboriosas han conseguido ahorrar unos cuantos «durejos» que hoy le permiten tumbarse cómodamente sobre la blanda arena, olvidando penas y desdichas y como alegrándose de haber nacido. Y esta es la vida. Llorar hoy para reír mañana, o viceversa. Nosotros, por nuestra parte, también haremos todo lo posible por hacer que estos días nos sean solamente días de gozar y de reír. Alegrementemente llegaremos a los dominios de Neptuno y ya una vez allí, ante el límpido espejo de las aguas azuladas y escuchando el gemir silencioso del espumoso oleaje, dejaremos volar con las marinas gaviotas el pálido pájaro de nuestra fantasía, pálido como el alma del poeta y pálido como la luna, que es también la romántica poetisa de la noche. Ahora, que bien pudiera ocurrir algo extraño. Y es que, como nosotros tenemos una manera muy rara de pensar, bien pudiera ser para mayor rareza, que el mismo día de San Jaime se nos viera tomar pacíficamente el baño en uno de nuestros lavaderos públicos, sin necesidad de haber tenido que marchar como almas aventureras en busca de las frescas y risueñas brisas mediterráneas...

SEMPER Y ADRI

Colección Illice

En la próxima semana se repartirá a los suscriptores el tomo 6.º, que comprende varios interesantes trabajos premiados en los Juegos Florales.

Se halla casi terminado, y se repartirá próximamente, el número 7, en el que se publica la bonita comedia de Llorente «Pepeta la Espardeñera o la sal de les tancahores»; y en preparación el 8.º, constituido por el «Cancionero popular illicitano».



Se ruega a los señores suscriptores de fuera que no hayan remitido las seis pesetas que importa la suscripción al primer año de «Colección Illice», las envíen a la mayor brevedad, para normalizar la marcha administrativa.

COSQUILLAS.

Y cuando sentado en una mesita de «El Sig'lo» me disponía a saborear el rico bock, un forastero, o mejor dicho, uno de esos tantos forasteros estrafalarios, que allí se encontraba, se puso a conversar conmigo como si nos hubiésemos conocido de toda la vida; pero lo más célebre de esta clase de individuos, es la pasión que tienen por sus cosas.

«En mi pueblo, decía, se juega con el consentimiento de autoridades, no se paga a los titulares, el agua que abastece la población es aprovechada para el riego, y unos infelices, que se llaman músicos, no ven ni una gorda por mas que toplen... ¡Esta es la verdadera política y el progreso de un pueblo, y no ustedes que tienen un alcalde que no lo es por el solo hecho de hacer todo lo contrario de lo que debe, ya que, lo elegante y lo que vestiría mucho para una ciudad como esta, sería jugar a los prohibidos...»

¡Que se cree V. eso! le contesté. Para el progreso de un pueblo, como dice, se necesita hacer lo que en Elche: aquí el municipio paga a todo el mundo: a titulares, a veterinarios y a los músicos con quienes va al corriente; por lo demás, tenemos agua que no falta (vaya al punto de su nacimiento); edificios para escuelas, pronto serán declarados monumentos nacionales, y si no jugamos es porque tenemos un verdadero Juez que no lo permite, pues existen amplios salones en los altos del Kursaal y Tiro

de Pichón, donde por cierto se tira muy bien (a ver que cree V.!) Tenemos un alcalde como la revista patbé: es imparcial, lo vé todo y lo sabe todo.

(En este momento sonó una estruendosa ovación. Eran el Grilliet, Jabeque y Juanico el siri que aplaudían frenéticamente mi discurso.)

Corrido quedóse el forastero que se despidió presuroso sin dejar tarjeta, y al quedarme solo me dije: Ha cumplido como verdadero illicitano de «El Siglo». ¡Qué éxito! voy a ponerlo en conocimiento del Sr. Fenoll (nuestro alcalde) para los efectos procedentes. He dicho.

UNO DEL «SIGLO»

Sección Deportiva

Tijeretazos

El partido anunciado el pasado Domingo entre el «Iberia F. C.» de Crevillente y la «Asociación Deportiva Illicitana» fué anulado, no obstante encontrarse en esta todo el equipo de la vecina Villa. ¿Causas? Pronto procuró el reporter averiguarlo, deduciendo de las autorizadas razones adquiridas al efecto, que conferido que le fué el arreglo de este encuentro a un señor de la directiva que lo hace todo muy aprisa, esto lo hizo como todas las cosas de la Asociación, sin fijarse si podría o no tener efecto un partido de tanto interés como el anunciado; esto por una parte. Y por otra resulta, que la «A. D. Illicitana» padece una *dejaditis* que por lo grave de la enfermedad está retenida en cama por algún tiempo y puede que fallezca como verán por el parte facultativo facilitado en la madrugada de ayer: «A. D. I. continúa grave, temiendo complicación pueda causarle muerte».

Comentario: Un fracaso para los organizadores: pues los señores de la primera directiva (mayores) quedan disculpados por la mala actuación de la segunda (pollos bien) y la indiferencia de la tercera (señoritas). Ahora se explicará el lector por qué muere el paciente. ¡Con tanto médico...! R. I. P.

SPORTMAN

Se vende

la hacienda denominada «Clot de Lep», situada a tres kilómetros de Agost; consta de 240 tahullas de tierra de sembradura, bien plantada de árboles en su mayoría jóvenes; 60 tahullas de viña y 3.200 tahullas de monte; casa con una buena bodega y cuatro cubos, y dos corrales de cerrar ganados con buenos cubiertos.

Para más detalles dirijanse a Francisco Blasco Llebrés, Plaza de Joaquín Costa, núm. 5.

NUEVA ILLICE

Comunicado

E che 14 d Julio de 1922

Sr. Director de NUEVA ILLICE

Muy señor mío: Ruego a V. inserte en el periódico su digna dirección la adjunta carta, que, con la fecha dirijo al Director de «Tiempos Nuevos». Le dá las gracias anticipadas su afmo. s. s.

q. e. s. m.

MANUEL P. URBAN

Sr. Director de «Tiempos Nuevos»

Muy señor mío: Con verdadero asombro hemos leído el artículo publicado en el número 14, del periódico de su digna dirección, intitulado «Eche que las Jurdas», pues a más de los conceptos ofensivos y apasionados que en él se encierran, hay un párrafo dedicado al Cuerpo médico de esta Ciudad, que ni a mis compañeros ni a mí, podía pasar desapercibido y sin protesta.

Si el referido artículo hubiera sido firmado con el pseudónimo «Un imbécil», nuestra norma de conducta hubiera sido el desprecio exteriorizado por el silencio; pero es el caso, que el jocoso autor del escrito no lo suscribe, y al ignorar si es o no una persona culta, ilustrada y de solvencia intelectual para conceptuarlos, nos vemos obligados a dirigirle a usted, para protestar de la manera más enérgica, contra la ofensa infundada con que acaba de enviar su periódico al Cuerpo Médico Illicitano, que no está a la altura cultural del ignorado autor, que es de todo el pueblo, que es honrado, trabajador y altruista; que silenciosa, pero continuamente aconsejando las medidas preventivas para la evitación e ase de enfermedades infecto contagiosas que oficialmente, por medio de sus informes, es observado siempre, en la medida de sus fuerzas, por las autoridades que han tenido a bien el consultar como lo prueban las actas de la Junta de Sanidad local y algunas del M. I Ayuntamiento; que en sus campañas periodísticas sanas, ha interesado divulgando los preceptos higiénicos. Pero no poder que se preste al juego periodístico que trata la falsa bandera de la Higiene pública de desarrollar su periódico en pró de sus conclusiones partidistas, de ninguna manera.

Con afectuoso y s. s. q. e. s. m.

Por el Cuerpo médico de E che:

El Subdelegado de Medicina,

MANUEL P. URBAN

De la Cartera

Restablecido de la dolencia que sufría, ha marchado a Monforte, acompañado de su distinguida esposa, el joven profesor del Magisterio D Julio Ramón Segrelles.

— Se encuentra entre nosotros D. José Pozuelo Ochando, Juez de 1.ª instancia que f. ó de este partido.

— Para Sevilla ha salido nuestro estimado amigo Carlos Díez.

— Ha dado a luz un robusto niño la esposa de nuestro querido amigo Agustín Romero.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran disfrutando de una perfecta salud.

Enhorabuena.

— Hemos saludado, de paso para Santapola, a nuestro paisano el médico militar del Hospital Alfonso XIII, de Melilla, D. Diego Brú Gómiz.

— Ha regresado de Madrid, el capitán de la Guardia Civil de esta Ciudad, D. Joaquín Bosch.

— Se encuentra mejorada de la enfermedad que viene padeciendo doña Josefa Sánchez, esposa del industrial D. Rafael Díez.

Hacemos votos por su total y pronto restablecimiento.

— El lunes de la pasada semana, falleció doña Vicenta Verdú Candela, esposa de D. Antonio Pomares Román.

Descanse en paz la finada y reciba la familia nuestro más sentido pésame.

— Procedentes de Cartagena, hemos saludado al Secretario del Juzgado de 1.ª instancia de dicha ciudad, nuestro estimado amigo D. Miguel González y familia.

También hemos saludado de igual procedencia a la simpática señorita Adelaida Pérez Ojeda.

— El día 8 del actual dió a luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de D. José Antón Mateu, cajero del Monte de Piedad.

Reciban nuestra enhorabuena.

— El pasado domingo y el establecimiento que posee D.ª Concepción Rodríguez en la calle de Canalejas, fueron sustraídas varias alhajas que han sido recuperadas. El autor del hecho, Juan Sánchez Martínez, natural de Lorca, de unos catorce años, se encuentra preso en esta cárcel a disposición del Juzgado que entiende en las diligencias sumariales.

Las pastillas Pectorales Balsámicas del Doctor SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Tipografía de José Agulló Sánchez. — ELCHE

vende un piano

Razón: José Vives Vives

NUEVA ILLICE

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

La Dentición de los Niños

Se facilita grandemente administrándoles
La Denticina Moreno.

La Denticina Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

La Denticina Moreno

cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes; evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

La Denticina Moreno

combate las Alferecias, la desazón de los Niños y sus humores.

DE VENTA EN ELCHE: FARMACIA DE D. MANUEL POMARES

La Denticina Moreno

es un heróico remedio contra las infecciones intestinales de los Niños y su uso suprime la calentura y tonifica el estómago haciendo digerir mejor.

La Denticina Moreno

tiene cuarenta años de éxito creciente, por lo que ha sido imitada y falsificada y para evitar engaños exigir la legítima Denticina Moreno

Precio del frasco en toda España 1'75 ptas

Real Club de Regatas Alicante

GRAN RESTAURANT

Servicio por cubiertos y a la carta

☉ Cocina de primer orden ☉

Agustín Garrigues

Afinaciones y Reparaciones de pianos en todas sus dificultades

Se garantizan los trabajos, no cobrando sus importes, hasta despues de examinados y previa observación, por inteligentes y peritos de buena fé.

Avisos: «Blanco y Negro» y «Coro Clavé».